

2014年1月号
No.480

発行 栃木県労働者
福祉協議会
編集 共同編集委員会



たすけあい

栃木県労働者福祉協議会
日本労働組合総連合会栃木県連合会
会長 加藤 剛



新年あけましておめでとうございます。
昨年の流行語大賞は、異例ではありました。が大賞として四つの流行語が選出されました。どれも甲乙付けがたしの判断からだそうですが、それだけインパクトがあり、あつた流行語が多い年だったことを物語っています。

一方で、「竜巻」や「台風」「爆弾低気圧」といった自然の脅威が日本列島を駆け抜けた年でもあります。二次的な事故も加わり人への被害をもたらしました。

働くことは最大の福祉

した。被災に遭われました。皆さまには一日も早く穏やかな生活を取り戻せるよう心よりお祈りいたします。そして、東日本大震災から三度目の年明けを迎えました。しかし被災地では未だ復旧・復興は不十分な状況のままになります。私も当時、連合の救援ボランティア団の一員として岩手県大船渡市へ八日間ほど入りました。大船渡市は魚の加工場が多く、巨大な冷凍庫が津波によって泥と砂まみれになってしまい、その泥だと消毒作業を中心に実施してきました。本来であれば、私たちが被災された皆さんを支え励ますべきなのですが、行く先々で、現地の皆さんにより復興・再建をめざす固い気持ちと被災者同士の固い絆を感じさせられ、サポートしに行つた私たちが逆に勇気を貰つたことがあります。競争意識の概念が、何か別の方向へと向かつてしまい、日本人独特の「おもてなし」の心が失われつあることに危惧しています。

機関紙のタイトルにもあります「たすけあい」の活字通り「何事も持ちつ持たれつ」の感覚を持つて行動することが重要だと思っています。競争意識の概念がないこと、方向へと向かつてしまい、日本人独特の「おもてなし」の心が失われつあることに危惧しています。



福社運動とは「その時代に働き動かされて人々の、情熱が集まり高まって大きな運動となつて社会を動かしていくこと。」と説いています。運合も「働くことを軸とする安心社会の実現」を提唱し、働くことに最も重要な価値を置き、家庭、職場、地域において貢献し支え合い、安心しあえる社会をめざしています。働くことは最大の福祉でもあります。

栃木県労福協は本年も様々な企画行事を通じ、県内労働者の皆さんと連携しながら取り組みを展開してまいります。

県内に集います構成団体の皆さんとご家族の皆さんのご健康と繁栄を心からお祈りし新年のご挨拶といたします。どうぞ、本年もよろしくお願ひ申し上げます。

組合員の皆様に役立つ福祉金融機関を目指します。

中央労働金庫常務理事
栃木県本部長 青木 義明



新年あけましておめでとうございます。本年が皆様にとって明るく良い年になりますよう祈念いたします。

さて、中央労金は、会員・組合員へ“あんしん”

を実感できる商品・サービスを提供する取り組みを開き、働く人のための金融機関を目指してまいりました。

その使命を果たすためにも次世代システム（R·ONE）の稼動に向けて総力をあげて取り組み、いよいよ2014年1月5日稼動となりました。この間の会員組合の皆様のご協力に感謝申し上げます。

システムの変更に伴い

新年度を大きく上回る購入をいたき会員の皆様の資産運用ニーズにお応えする

うございます。本年が皆様にとって明るく良い年になりますよう祈念いたします。

バツクとなります。なお、新システム稼動当初は、ご不明な点等が出てくると思われますので各営業店から丁寧にご説明申し上げます

ので、引き続きよろしくお願い申し上げます。

中央労金栃木地区としま

しては、1. 連合・産別他関係団体との連携、2. 会員・推進機構との協働の取り組み、3. 生活応援運動の取り組み等を重点に進めてまいりました。その結果、

本年度も多くの預金・融資等をご利用いただき、特に

本年度を大きく上回る購入をいたき会員の皆様の資

産運用ニーズにお応えする

ことができました。



まして、会員の皆様にはキャッシュバックサービスの向上をご提供できます。これまで、月10回までのATM手数料のキャッシュバックサービスが、回数無制限で即时キャッシュ

バックとなります。なお、新システム稼動当初は、ご不明な点等が出てくると思われますので各営業店から丁寧にご説明申し上げます

ので、引き続きよろしくお願い申し上げます。

次世代システム（R·ONE）稼動を機に、労働金庫運動の原点である会員・推進機構、友の会の皆様との協働を更に強化し、金利上昇リスク回避ニーズへの対応や可処分所得の向上、資産形成支援に向けた取り組み等を通して、組合員の皆様に役立つ福祉金融機関を目指して、役職員一同頑張つてまいりますので本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

※金利情勢の変化により、金利は変更となる場合があります。※実際のご融資金利は、お申込時点ではなく、お借入れ時点の金利が適用となります。【団体会員とは】中央ろうきんに出資いただいている以下の団体をいいます。○労働組合○国家公務員・地方公務員等の団体○労働者の為の福利共済活動を目的とする団体で事業年数が3年以上経過しているなど、一定の条件を満たすもの。尚、対象とならない場合もございますので、詳しくは〈中央ろうきん〉営業店までお問合せ下さい。○店頭に説明書をご用意しております。

低金利で安心！ 〈中央ろうきん〉の教育ローン

受験料・入学金・授業料
他の金融機関等の教育ローン借換費用などに

団体会員の方	団体会員以外の方
10年以内でお借入の方	年 1.7%
10年を超えてお借入の方	年 2.2%

金利適用期間：2014年4月30日ご融資実行分まで

※金利情勢の変化により、金利は変更となる場合があります。※実際のご融資金利は、お申込時点ではなく、お借入れ時点の金利が適用となります。【団体会員とは】中央ろうきんに出資いただいている以下の団体をいいます。○労働組合○国家公務員・地方公務員等の団体○労働者の為の福利共済活動を目的とする団体で事業年数が3年以上経過しているなど、一定の条件を満たすもの。尚、対象とならない場合もございますので、詳しくは〈中央ろうきん〉営業店までお問合せ下さい。○店頭に説明書をご用意しております。

【団体会員の場合】は別途保証料0.7% 【団体会員以外の場合】は別途保証料1.2%が上記金利に上乗せとなります。

○最高1,000万円○最長15年（教育ローンは、ご融資期間の範囲内で最長5年の据置期間が設定できます。据置期間中はお利息のみをご返済いただきます。○無担保○固定金利型

※上記商品は金利引下げ制度「はるかぜ引下げ」の適用が受けられます。（身体障害者手帳を保有している方が対象となります）※団体会員の構成員以外の方はご利用にあたって中央ろうきん友の会に入会することまたは当金庫の個人会員（最低出資金1,000円が必要）となることが必要な場合がございます。※店頭やホームページでご返済額の試算ができます。※審査の結果ローン利用のご希望にそえない場合がございます。※所属会員によりご融資条件が異なる場合がございます。

お問合せ
ご相談は

詳しくはお近くの営業店またはローンセンター
までお問合せ下さい。



2013年12月1日現在

新年あけましておめでとうございます。昨年7月に全労済栃木県本部本部長に就任し、初めての新年を迎えるました。2014年が皆さまにとって、実りの多い年になりますこと、心よりお祈り申し上げます。

また、日頃より労働者共済運動へのご理解・ご協力を賜り、感謝申し上げます。

さて、まもなく発生から3年になる東日本大震災においては、栃木県内で被害に遭われた組合員は約12,000人、約51億円の共済金・お見舞金をお支払いし、迅速な生活再建に努めました。また、昨年9月の竜巻被害や10

月の台風26号被害など、被害を受けられた組合員の皆さまに「一日でも早く生活再建をしていただきたい」という想いのもと、早期の対応をすすめてまいりました。皆さまの記憶にも新しい台風26号においては、県内600件以上の被災受付に対し、迅速な共済金のお支払いのため役職員一丸となって奔走し、組合員の皆さまのお役に立つことができました。

一方で昨年は、1983年より発売を開始した「こくみん共済」が30周年を迎えることができ、約653万件ものご加入をいたたく制度となりました（2013年5月現在）。これもひとえに、支え続けていただいた多くの皆さまのおかげです。

そして2014年度、私たち全労済ではこれまでの東日本大震災での経験や2012年の「国際協同



全労済栃木県本部
本部長 印南幸裕

こくみん共済30周年。そして新たなスタートへ

組合年」での活動、ひいては生協であることの意義を發揮していくためにも、春には「新生活スタートキャンペーン」を開始し、「それぞのライフスタイルに最適な保障」を提案してまいります。依然として、私たち全労済や勤労者を取り巻く環境は厳しさを増すばかりか、少子高齢化とともに市場の狭隘化や、TPPによる金融・保険市場の自由化問題など課題が山積しており、大変難しい時代に突入したと感じています。しかし、こういったときこそ「たすけあいの輪」を広げていく精神、そして活動が必要だと考えております。全役職員のエネルギーを結集し、「たすけあいの輪」の拡大に向けて全力で活動してまいります。

本年も何卒、皆さまのご理解とご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。



ZENROSAI NEWS
世代を超えて、安心をつなぐ。
30周年 こくみん共済

キッズタイプ	総合タイプ
キッズワイドタイプ	総合2倍タイプ
キッズ満期金付プラン	大型タイプ
傷害安心タイプ	生きる安心タイプ
医療タイプ	シニア医療タイプ
医療安心タイプ	シニア総合タイプ
がん保障プラス	シニア傷害安心タイプ
終身医療5000	まさか

全労済は、営利を目的としない保障の生協として共済事業を営み、組合員の皆さまの安心とゆとりある暮らしをめざしています。出資金をお支払いいただいている各都道府県生協の組合員になれば、各種共済をご利用いただけます。

全労済
全国労働者共済生活協同組合連合会

今日、「まさか」について考えよう。

共働で 私たちの砦を守ろう

(一社) 栃木県労働者福祉センター

理事長

伍井邦夫



明けましておめでとうございます。今年も皆さんにとって幸多き一年であります。昨年はセンターを預かる役員も交替し、私自身も新たに理事長の任に着きました。入居団体の一員として毎日勤務している時とちがう感覚で全体を見回してみると、この限られた器の中でも数多くの直近の改善点や、長期戦略とそれについていることを強く認識するようになりました。

館内の分煙は成功しました。分煙実施後行われた各

助けを借りて禁煙に挑戦中で、時々禁断症状が出ますがじつと我慢。このごろは愛煙家が近づいてくると匂いがわかります。

来院のたびに一酸化炭素の検出検査が行われ、これは会館の空気検査と規模こそ違え同じ手法です。館内の愛煙家にとつては抵抗もあつたことだと思います。しかし、時間をかけ、個別にも話をさせてもらい、事情を理解してもらつて現状に至つたことは、安倍政権の「特別秘密保護法」のプロセスとは対極にある組合民

皆さんは勿論のこと宅急便の係員は大喜びのようですが、モノ言わぬ人々の困難を察しそこに手を伸べる。こんな小さな世界で出来ることが自治体・国レベルになると「行政の不作為」によつて無視されてしまいま

す。

今年は会館にとつて創設以来の大事業に着手します。建築後四〇年以上を経て劣化が否定出来ない会館の耐震検査を実施し、必要あらば補強工事も行います。費用は膨大ですが安全のためにこれをやり抜く覚悟です。今年は社会・経済情勢が大きく動く一年になります。税金の引き上げや物価の値上がりが起こり、国民生活では奈落を経験するかもしれません。私たちの会館は労働組合・関連福祉団体の砦です。その自覚をもつて今年も対話を通じて明るい会館づくりと社会貢献にまい進します。なお、ブラインドが閉まつている時も私は中におりますので、お立ち寄り下さい。

カルチャースクール

英会話 手話 書道 絵手紙 油絵・水彩画 ヨガ 中国語

年2回募集

前期：6月～11月（4月募集予定）
後期：12月～5月（11月募集予定）
半期12回（月2回）
受講料：各講座それぞれ1万円（税込）
詳しくは、福祉センターまでお問い合わせ下さい。

各種会議 研修会 ご利用下さい。

■会議室利用料金表（消費税・冷暖房費含む）

用途名	箇 所	時間帯 (円)				備 考
		9:00 ～ 12:00	13:00 ～ 17:00	18:00 ～ 20:50	18:00 ～ 19:50 (休日)	
会議室	7階第1会議室	8,400 9,200	8,400 9,200	6,300 6,900	6,300 6,900	80名程度
会議室	7階第2会議室	5,250 5,800	5,250 5,800	4,200 4,600	4,200 4,600	30名程度
会議室	1階第3会議室	6,300 6,900	6,300 6,900	5,250 5,800	5,250 5,800	40名程度
会議室	1階第4会議室	3,150 3,500	3,150 3,500	2,100 2,300	2,100 2,300	15名程度
談話室	8階	3,150 3,500	3,150 3,500	2,100 2,300	2,100 2,300	10名程度
厚生室	8階	1,050 1,160	1,050 1,160	840 950	840 950	10名程度

(注) ●上段…会員使用料 下段…会員以外使用料

●談話室の使用は許可の場合は料金をいただきます。

●1時間内の使用料は、第1会議室2,000円(1,200円非会員)、第2・第3会議室1,500円(1,650円非会員)とし1時間超の利用は半日扱いとします。

栃木県労働者消費生活協同組合
理事長 伊藤大右



栃木労生協年頭に誓う

二〇一四年、新年あけましておめでとうございます。皆様には健やかな新年を迎えることとお慶び申上げます。旧年中は栃木労生協に対しまして、格段のご支援ご協力を賜り心から感謝申し上げます。

東日本大震災から二年八カ月が経過した今なお、被災地での復興・再生は思うように進まず、三〇万人近い人々が他県や仮設住宅、親戚縁者のもとで避難生活を余儀なくされています。日本経済は、東日本大震災、EUの財政危機による信用不安、中国経済の成長の鈍化などにより低迷し、これまでの消費不振と相まってデフレ状態が続いています。

本年度も、栃木労生協も厳しい事業運営を迫られる

する。皆様方には健やかな新規制緩和を柱とする経済成長戦略を掲げて『先祖返り』した大企業優先政策を展開、国民生活をないがしろにして更に一層格差を拡大しようとしています。そして二〇一四年四月から消費税の引き上げや年金支給率の本則への減額、社会保障制度の改革論議も遅々として進まず、国民生活は待ったなしの状況に追い込まれています。日本経済がデフレから脱却、本格的に自律した回復軌道に乗せるためには、雇用を安定させ、大幅な賃上げによって国民所得を向上させ消費を拡大し、内需を拡大していくことが今こそ求められています。

この政策を打ち出し、デフレからの脱却と称する二%以上のインフレターゲットによる大幅な金融緩和策、規制緩和を柱とする経済成長戦略を掲げて『先祖返り』した大企業優先政策を展開、国民生活をないがしろにして更に一層格差を拡大しようとしています。そして二〇一四年四月から消費

税の引き上げや年金支給率の本則への減額、社会保障制度の改革論議も遅々として進まず、国民生活は待ったなしの状況に追い込まれています。日本労生協として、新年度も次のような事業展開によつて供給高の増加をめざします。

①ガソリンカード利用拡大
②指定店による供給活動
③慶弔時の花環、生花、盛籠
④職域生協共同事業の推進（スキー場割引利用券の拡大、住宅相談会の実施・野沢町パルティ・一月二六日）

ものと思いますが、新年に向けては新たな視点から今までの労生協運動を見直してまいります。当面する事業運営では栃木労生協は生協運動の原点に立ち返り「助け合い」を基本に、組合員の皆様と共に歩む生協として、新年度も次のような事業展開によつて供給高の増加をめざします。

（資料請求）

いただいた方に
見本
もれなく
クオカード
1,000円分
プレゼント！

住宅展示場
スタンプラリー
スタンプ3つ集めると
「きりたんぽ鍋・焼たんぽ・
稲庭うどんセット」
プレゼント！

冬の住まいづくり応援 キャンペーン

2013年12月1日(日)→2014年1月31日(金)

私たちが、組合員・会員様の住まい探しのお手伝いをいたします。

[職域6団体指定店]

セキスイハイム

TOYOTA WOODYOU HOME

MICAWA 栃木ミサワホーム

パナホーム北関東

大和ハウス工業株式会社

家は、性能。
一条工務店

トヨタホーム北関東株式会社

年一回の検診で安心を

株式会社 檜木ファミリー
代表取締役社長 金子 安男



新年あけましておめでとうござ
います。アフラック商品を専門に
扱つてゐる弊社を通し、日頃より
多くの皆様にご利用いただきまし
て、心より感謝お礼申し上げます。

五九歳、女性八六、三五歳となっています。(一〇〇六年から二〇二〇年までが対象)

都道府県別では、日本一長寿県は男女ともに長野県で、最下位は青森県です。栃木県は男性七九、〇六歳で第三八位、女性八五、六六歳で第四六位となつておなり、特に下から二番目の女性の対策が求めつゝそうです。

がん保険を取り扱っている立場

生活協同組合は、参加と
共助を柱とした持続可能な
社会を目指し、生きる上で

今年は、消費税の値上げ、医療福祉制度及び税制の改革など、くらしを直撃する変革が実施されます。更に

手をとつて歩んでいかなければいけないと思つております。

人と人のつながりを大切に・・・

するとかできて良かった」「他の方とお話をしたことで、普段の育児の悩みが普通のことだと思う事が

日本人の平均寿命は、男性七十九歳、女性八六歳、平均が八三歳となつております。日本、スイス、サンマリノスの三カ国が第一位で、男性が第二位、女性が第二位となつています。世界全体の中央値は七三歳で、最下位は四七歳のシエラレオネなど、アフリカ諸国が多くを占めています。

(全三五%、柄二七%) 肺(全三
五%、柄二六・五%)(男女計)、乳(全
二〇%、柄二六・五%)(子宮(全
二〇・五%、柄二三・五%))となつ
ており、すべてが全国平均を上回つ
てゐるが、受診しているのは県民
の約四人に一人程度であり、四分
の三の県民が平均寿命を下げてい

また、昨年八月、厚労省から二〇一〇年度都道府県別生命表も発表されました。日本人の平均寿命は八〇・八八歳で、男性七九

る因ではと推測できます。
今年もご家族の皆様共々、ご
健康とご多幸を心から祈念いた
し、ご挨拶と致します。

明けましておめでとうございます。

栃木県生活協同組合連合会



大切な食・医療・福祉・共済、そしてくらしを豊かにする様々な事業と活動を行っています。また、組合員だけではなく、多くの人々や地域にも貢献できるように活動の幅を広げ、すすめて参りました。

め、この国のあり方、進む方向も厳しく方向づけされてきたように感じます。しかし、いかような状況であろうとも、生活協同組合は一人一人の暮らしを大切にすることを基本におき、持続可能な平和な社会

A portrait of a woman with long, dark, wavy hair and bangs. She is wearing a black turtleneck sweater. The photo is set against a plain white background and is enclosed within a white rectangular frame.

できた」「一歩外に出る勇気をもらえた」等のアンケートをいただくことができました。今年度もこのようない場を大切にしながら、住みよい社会に向かえるよう、組合員や他団体と共に考え、取り組んでまいります。

昨年はオリンピック招致決定で世間が沸く一方で、福島第一原発の汚染水漏れ問題、TPP問題、消費税

いと思ひます。
本年もよろしくお願ひい
たします。

優しく豊かな社会をめざして

栃木県高等学校教職員組合
執行委員長 麦倉 常治



謹んで新春のお慶びを申し上げます。また、日頃お世話になります関係各団体の皆さまのご多幸を、心よりお祈り申し上げます。

現在の日本は、強さを求

『格差社会の是正を目指し共に発展を』

吉澤石灰工業株式会社
執行委員長 立川 一男



新年あけましておめでとうございます。栃木県労働者福祉協議会加盟の会員並びに、ご家族の皆様方には、健やかな新春を迎えられ心よりお慶び申し上げます。

さて、昨年後半以降、日本経済も全体的に明るい兆しが見え始めました。要因はやはり為替が円安に向かつた事が一番大きかったと思います。バブル崩壊以降、デフレ経済に苦しんだ日本は今、ようやく本格的な設備投資や消費が伸びようとしています。低賃金のままでは、国民も生活が優先され、旅行や遊興費までお金が回りませんが、企業

経済が活発になれば必ず人々は大小はあれ、いろいろな買い物をすると思います。そして、大切な事は同じ職場で働き方の違いで賃金格差があるのは、決して良い事ではありません。これから、緩やかでも経済が安定して各企業が発展していく事がこれら的是正に繋がります。私たちの使命は、雇用の安定を図り、家族の生活を守ることが重要であると改めて認識しなければなりません。

めて動いているように感じます。しかし、震災や原発事故、少子高齢化と少人口化などの課題を考えると、優しさを追求する社会が必要であると思います。利益や負担を分かち合い、一人ひとりの幸せを実現していく社会が、本当の強さにつながると確信します。そのため、一人ひとりが主体的に考え、知恵を出し合い、協力して行動する、この「た

皆さまには、引き続き高教組の運動に、ご理解とご協力をお願い申し上げます。皆さまには、引き続き高教組の運動に、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

不当な解雇・雇止め、賃金カットのご相談は、私たち「連合栃木」へ！

労働相談ダイヤル

秘密厳守・相談無料



いこうよ れんごうに
0120-154-052

弁護士への無料相談は、連合栃木の「なんでも法律相談室」へ！

なんでも法律相談室

秘密厳守・相談無料



0120-190-537

相談無料（面談も可）／事前予約をお願いします。
開催日：毎月5日・15日・25日 13時30分～16時30分（都合により変更することがあります）



日本労働組合総連合会栃木県連合会

URL : <http://www.jtuc-rengo.jp/tochigi/>

